

Wolfgang Urbantschitsch ist seit März 2016 Mitglied des Vorstands der E-Control und wurde in dieser Funktion 2021 für weitere 5 Jahre wiederbestellt.

Weiters ist Wolfgang Urbantschitsch Vizepräsident des Council of European Energy Regulators (CEER), Mitglied des Board of Regulators der Europäischen Regulierungsagentur ACER sowie Vorsitzender der Task Force Konsumenten. Von 2013 – 2024 war er Präsident des Advisory Committee der Energy Community.

Zuvor leitete Wolfgang Urbantschitsch die Rechtsabteilung der E-Control und war von Anbeginn mit seinem Team unter anderem für sämtliche rechtlichen Belange der Behörde zuständig. Vor seiner Tätigkeit für die E-Control war Wolfgang Urbantschitsch für die Telekom-Control GmbH (heute RTR), den Verfassungsgerichtshof sowie an der Universität Graz (Assistent am Institut für Öffentliches Recht) tätig. Berufliche Auslandsstationen absolvierte er im Europäischen Parlament und am Europäischen Gerichtshof in Brüssel bzw. Luxemburg.

Wolfgang Urbantschitsch hat in Graz und Regensburg Rechtswissenschaften studiert und im Bereich des Telekommunikationsrechts dissertiert. Er absolvierte überdies das Collège d'Europe in Brügge mit europäischem Wirtschaftsrecht als Schwerpunkt.

Er ist Autor zahlreicher Publikationen zum Thema Energie und zum öffentlichen Wirtschaftsrecht und lehrt seit vielen Jahren an Hochschulen, wie etwa den Universitäten Graz und Wien sowie der Wirtschaftsuniversität Wien. Wolfgang Urbantschitsch ist als Vortragender insbesondere zum Thema Energie tätig und der interessierten Öffentlichkeit aufgrund zahlreicher Medienauftritte bekannt.